

Le Pavement-Coconnière : deux mille ans d'Histoire !

Le quartier Pavement a cette chance exceptionnelle d'avoir conservé un précieux pan de l'histoire de Laval avec cet ensemble du manoir et du moulin de la Coconnière, ainsi que des très anciennes maisons de tisserands voisines.

Il y a deux mille ans, la voie romaine, commerciale et militaire passait par l'actuelle rue du Pavement !

C'est là que plus tard, s'est créé le village de la Coconnière, sur la terre de Cocon, fils d'un seigneur de Laval un peu avant **l'an mil**.

Au treizième siècle le ruisseau Barbé prend le nom de Saint Nicolas. Une léproserie est fondée à l'emplacement de l'actuelle cité administrative, tandis qu'une fourche patibulaire de pendaison y démontrait la puissance de justice.

A la même époque la famille **Ouvrain** acquiert le manoir de la Coconnière dont le fief couvre le village de Saint Vénérand jusqu'à la rive gauche de la Mayenne.

La tourelle que l'on voit encore rue du Pavement date de cette époque

En **1658**, Jean **de Laporte** acquiert **la Coconnière**, dépendant de la châtellenie de Poligné, et y fait bâtir un lotissement de 16 maisons pour les louer à des **tissiers** ou tisserands, sur l'actuelle rue du Pavement.

Son petit fils sera lieutenant du roi à Québec juste avant la prise par les anglais ...

Après la Révolution de 1789, le domaine vendu comme Bien national, sera donné en 1850 par Jacques Ruffin, prêtre, à la ville de Laval pour y créer un asile. La ville le cède peu après aux **Petites sœur des Pauvres** de Jeanne Jugan pour y accueillir vieillards et épileptiques. Les sœurs s'organisent pour nourrir les pensionnaires : culture, élevage, quêtes en ville et dans les fermes alentours.

Elles réussissent à créer un vaste ensemble remarquable comprenant dortoirs, réfectoire et infirmerie.

Elles améliorent le confort des résidents avec les chambres individuelles, salles de bain, salons, installation moderne dans les cuisines, ainsi qu'un cabinet médical.

Les pensionnaires participent en fonction de leurs capacités pour la cuisine, le linge et le jardinage, tandis que des habitants de Laval apportaient leur aide bénévole comme pour le temps du repas et aider les vieillards à prendre leur soupe...

En 120 ans, environ 5000 vieillards et indigents y ont été accueillis, jusqu'en 1965.

En 1970 l'asile revient à l'Hôpital pour une maison de retraite, L'EHPAD Jeanne Jugan

En 2023 un nouvel Ehpad *Le verger de Jeanne* est bâti à côté de l'ancien désaffecté.

En 2026 le Manoir est mis en vente par le centre hospitalier de Laval pour une nouvelle vie